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Para a Copa
do Mundo
de Futebol. 

Avante, Brasil!

“Homem do Tempo”
avisa, faltam

Estado amplia oferta de escolas
com ensino integral em Guarujá
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O município de Guarujá passará a contar com oito escolas de ensino integral no ano letivo de 2023.
Ao todo, a Baixada Santista terá 53 escolas estaduais funcionado no Programa Ensino Integral (PEI)
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PAT Guarujá
tem 18 mil candidatos 

para 4,6 mil vagas

Hygor Abreu
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Bertioga terá 
torneio de 
natação em 

águas abertas
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Temporada de verão contará 
com mais 6 cadeiras anfíbias

Divulgação

Diego Marchi 
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Margem esquerda de Guarujá 
A formalização da 

margem esquerda do 
Porto de Santos, locali-
zada em Guarujá, como 
entidade autônoma é 
um assunto que caiu no 
limbo nos últimos anos. 
Nesta semana, o governo 
Suman esteve no 1º En-
contro Regional Indústria 
Porto e destacou na fala 
do prefeito a importância 

das empresas instaladas 
na cidade para o de-
senvolvimento do país.

Guarujá movimenta 
atualmente 40% do carre-
gamento do maior porto 
da América Latina - quase 
41 milhões de toneladas. 
Um percentual importan-
te que merece gestões 
mais engajadas, do exe-
cutivo e do legislativo.

Parlamentares eleitos 
na região nas últimas elei-
ções precisam entender 
melhor o que nossa ci-
dade demanda nessa 
área e colocar mãos à 
obra. A resolução do 
imbróglio irá gerar de-
senvolvimento econô-
mico, emprego e renda 
e Guarujá precisa dar 
esse passo pra ontem.

Micros
É Copa!
A poucos dias do início 
da Copa do Mundo da 
Fifa, no Catar, o torcedor 
começa a se programar 
para acompanhar os jo-
gos da Seleção Brasileira. 
Cabeça-de-chave do 
Grupo G, o Brasil enfren-
tará Sérvia, Suíça e Cama-
rões na primeira fase.

Expediente
A torcida já está se orga-
nizando, pois desta vez, 
os jogos da Seleção na 
primeira fase acontecem 
à tarde. Os jogos em 
horários de expedien-
te comercial trouxeram 
uma alegria a mais nesse 
ano, pois movimentam 
as empresas e é da es-
sência do brasileiro se 
reunir para assistir aos 
jogos. Ainda mais se dá 
pra emendar um ‘happy 
hour’ ou café da tarde.

Sabor de?
Criatividade a mil, só resta 
se programar. O primeiro 
jogo será dia 24/11, uma 
quinta-feira, às 16 horas, 
quando Brasil enfrenta a 
Sérvia. O happy hour tem 
tudo pra ser saboreado 
com a vitória.

Pra galera
O lanche da tarde fica por 
conta de Brasil e Suíça dis-
putando a segunda parti-
da na Copa na segunda-
feira, dia 28/11, às 13hs. 
Mas a torcida deve ir pra 
galera mesmo é na sexta-
feira, dia 2 de dezembro, 
quando a Seleção en-
frenta Camarões às 16hs. 

Avante, Brasil!
Seja de camisa amareli-
nha, azul ou de bandeira, 
a torcida é certa a qual-
quer hora e o desejo de 
trazer o hexacampeo-
nato está mais vivo do 
que nunca. Avante, Brasil! Válter Suman (PSDB), prefeito de Guarujá

Artigo
1º Encontro Regional Porto Indústria

Os olhos do mundo estão 
voltados para Guarujá. A frase 
é a mais adequada para resumir 
o atual momento que a Cidade 
atravessa. As belezas naturais e 
as praias, que sempre fizeram 
do turismo a mola mestra da 
nossa economia, atualmente 
se unem à pujança da área por-
tuária, industrial e comercial. 
É plenamente perceptível a 
perspectiva de desenvolvimento 
econômico que existe aqui ao 
lado, na Ilha de Santo Amaro.

Essas características vêm 
despertando a atenção de inves-
tidores nacionais e estrangeiros. 
E a Prefeitura de Guarujá tem se 
dedicado, nestes últimos anos, 
a criar as condições para que 
as coisas aconteçam, buscando 
oportunidades e os fundamen-
tais apoios dos governos do Es-
tado e Federal. Nosso objetivo é 
o desenvolvimento econômico, 
mas nunca perdemos de vista o 
social, pois priorizamos ações 
que gerem emprego e renda.

Que gerem cidadania!
Nos domínios do territó-

rio guarujaense, o complexo 
portuário da Baixada Santista 
possui nove terminais portu-
ários e 13 retroportuários, por 
onde circulam pelo menos 
35% das cargas deste que é o 
maior complexo portuário do 
Hemisfério Sul. O Porto gera, 
somente em Guarujá, cinco mil 
empregos diretos e indiretos. 
O Terminal de Contêineres 
recebeu, recentemente, o maior 
navio de cargas que já adentrou 
ao estuário, numa operação 
que exigiu esforço logístico 
e foi um sucesso, graças às 
condições geográficas, infra-
estrutura e ao nosso calado.

Do montante de ISS que 
a Prefeitura recolhe, 65% são 
provenientes do Porto, o que 
equivale a R$ 95 milhões por 
ano. E o futuro do nosso porto 
está em Guarujá, onde há muito 
espaço físico para crescimen-
to. Existem 4,5 milhões de 
metros quadrados à espera de 
investimentos, fora dos limi-
tes territoriais, protegidos, do 
ponto de vista ambiental, e às 
margens da Rodovia Cônego 
Domenico Rangoni. É uma 
área muito maior do que a do 
próprio porto organizado atual.

Atualmente, Guarujá espera 
a concretização de importantes 
investimentos governamentais 
que estão em curso. Os pri-
meiros passos já foram dados, 
com a primeira fase da Avenida 
Perimetral e a transferência 
de centenas de famílias que 
habitam, precariamente, áreas 
com potencial de expansão 
portuária. Outro projeto pre-
vê um endereço humaniza-
do para outras centenas de 

famílias, pelo Programa Vida 
Digna, que tem o objetivo de er-
radicar palafitas na nossa região.

Para complementar estas 
mudanças, Guarujá aguarda 
ansiosamente a implantação 
de um grande pátio rodoviário 
e a segunda fase da Avenida 
Perimetral, ações fundamentais 
para o convívio harmônico entre 
os mais de três mil caminhões, 
que diariamente dividem es-
paço com pedestres e carros 
de passeio no tecido urbano.

Mas Guarujá não é só Porto. 
É indústria, também. Como a 
do petróleo e gás, hoje uma das 
grandes apostas do País. O Com-
plexo Industrial e Naval de Guaru-
já – o CING, é uma imensa área 
estrategicamente posicionada, na 
entrada do canal do estuário, fora 
do porto organizado, pronta para 
se tornar o principal centro de 
operações offshore de São Paulo.

É no CING que está instalada 
a Saipem, multinacional que re-
centemente anunciou a retomada 
de suas atividades, após a assi-
natura de contrato bilionário para 
somar esforços no aquecimento 
das atividades do Pré-sal, da 
Bacia de Santos. O Município faz 
sua lição de casa, criando dispo-
sitivos na legislação que garan-
tem atratividade ao ambiente de 
negócios de petróleo e gás, bem 
como investimentos e soluções 
para o acesso terrestre. Temos, 
ainda, um protocolo de intenções 
com o Governo do Estado que 
visa facilitar investimentos e 
desenvolver um pólo de empre-
sas para prestação de serviços.

A indústria naval, outro po-
tencial econômico da Cidade, 
agradece!

O Aeroporto Civil Metropo-
litano de Guarujá está cada vez 
mais próximo de se tornar uma 
realidade. É outro importante 
protagonista desse pujante mo-
mento da Cidade. Contratada pela 
Prefeitura, a Infraero, referência 
mundial que administra 55 aero-
portos no Brasil, é a responsável 
pelos trabalhos de manutenção do 
local. Os módulos para o terminal 
de passageiros já estão na Base 
Aérea e a empresa se prepara 
para iniciar as obras de melhorias 
na pista e no seu cercamento, 
agora que a Cetesb acabou de 
aprovar o necessário licencia-
mento ambiental de fauna e flora.

Os recursos para as obras 
virão de R$ 40 milhões desti-
nados pelo Fundo Nacional da 
Aviação Civil (FNAC). O novo 
aeroporto será uma importante 
vertente para uso da infraestru-
tura existente no Município, que 
já é atendido pelos modais de 
transporte marítimo, terrestre e 
ferroviário. Também terá um im-
pacto positivo na eficiência do 
turismo na Região, abrindo uma 
série de novas possibilidades.

Por fim, numa sensata es-
cala de prioridades, Guarujá 
apoia o projeto do Túnel Imer-
so, iniciativa da comunidade 
portuária, também apoiada 
pela SPA, como solução para 
um projeto de metropoliza-
ção de fato, capaz de reduzir 
os transtornos de mobilidade 
urbana da Baixada Santista.

Guarujá depende, diaria-
mente, de um obsoleto sistema 
de travessias por balsas com 
Santos, a maior travessia marí-
tima do mundo, que transporta 
quase 30 mil veículos diaria-
mente. Além de uma solução 
rodoviária, o Túnel Imerso 
também representa outra so-
lução para a Cidade, pois traz 
consigo a possibilidade de 
integrar Guarujá e Vicente de 
Carvalho ao VLT, uma realidade 
como modal de transporte fácil, 
rápido e eficiente na Baixada. 

O Túnel Imerso abre um 
grande leque de oportunidades, 
tanto para a movimentação 
diária das pessoas quanto para 
a eliminação do conflito com a 
navegação no canal do estuário, 
que daqui para frente passará a 
receber, cada vez com maior fre-
quência, gigantes como o navio 
CMA CGM VELA, que com seus 
impressionantes 347,4 metros 
de comprimento, demandou a 
interdição do Canal do Porto por 
quatro horas, há duas semanas. 

Para resolver esses gar-
galos e garantir o passaporte 
para uma nova dimensão de 
crescimento, os municípios, 
Estado, União, iniciativa pri-
vada e a comunidade portuária 
precisam dar as mãos e marchar 
numa só direção: o rumo do 
desenvolvimento econômico 
pleno, aliado à justiça social.

É tempo de mudança. São 
mudanças previstas na área 
política e na concepção sobre a 
forma de administrar o Estado e 
o país. Em Guarujá, esperamos 
que estas mudanças não demo-
rem a se concretizar. É preciso 
celeridade nos destinos de São 
Paulo, a locomotiva do Brasil. E 
é preciso urgência na definição 
e condução da economia do 
país. A Baixada Santista tem 
pressa. Guarujá tem pressa.

Afinal, os olhos do mundo 
estão voltados para cá!

Bodyboarding
A 2ª etapa do Circuito Pau-
lista da Federação de Bo-
dyboarding do Estado de 
São Paulo acontece neste 
domingo (13), na praia 
do Tombo e o início está 
previsto para as 8 horas, 
com término às 18 horas. 

Disputa
As categorias em disputa 
serão o pró e open no 
masculino e feminino, sub 
18, master e dropknee 
no masculino. Os primei-
ros quatro colocados 
em cada categoria serão 
premiados com pranchas, 
roupas e acessórios.

Inscrições
Já a 3ª etapa está prevista 
para o dia 4 de dezem-
bro, na Cidade de Mon-
gaguá. As inscrições estão 
abertas e podem ser feitas 
por meio do telefone (13) 
98179-7891.

Capoeira
O Grupo de Capoeira Sol 
Dourado promoverá neste 
domingo (13), o batizado 
e troca de graduação para 
60 capoeiristas. O evento 
será realizado das 10 às 
15 horas, no Centro Es-
portivo Duque de Caxias, 
o Tejereba. 

Doação
A programação contará 
com o batizado de 20 
novos capoeiristas e a 

troca de graduação de 
outros 40. A entrada será 
um kilo de alimento não 
perecível (facultativo). O 
total de alimentos arre-
cadados serão doados 
ao Fundo Social de Soli-
dariedade do Município.

É de Guarujá!
A região da Baixada Santis-
ta está mais pé quente do 
que nunca. Depois dos 
ganhadores do prêmio 
máximo da Mega-Sena em 
Santos, São Vicente, e Praia 
Grande, agora é a vez de 
um apostador em Guarujá 
usufruir da sorte grande.

Quem será?
No sorteio do concur-
so 2534, realizado nesta 
quarta-feira (9), um apos-
tador ganhou sozinho 
o prêmio de mais de 
R$ 64milhões, em uma 
aposta única. As dezenas 
sorteadas foram: 12 - 24 - 
26 - 31 - 37- 48. Conhece 
o sortudo?

Oh sorte!
O bilhete preenchido 
pelo ganhador era de 
uma aposta com sete nú-
meros, com seis acertos, 
no valor de R$ 37,50. Até 
esta quinta-feira (10), se-
gundo a Caixa Econômica 
Federal, o prêmio não foi 
resgatado. Se conhecer o 
novo milionário da cidade, 
conta pra gente no nosso 
Whats (13 33557474).
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ASSESSORIA
CONTÁBILMESQUITA

O município de Gua-
rujá passará a contar 
com oito escolas de 
ensino integral no ano le-
tivo de 2023. Ao todo, 
a Baixada Santista terá 
53 escolas estaduais 
funcionado no Progra-
ma Ensino Integral (PEI).

A Secretaria da Edu-
cação do Estado de 
São Paulo (Seduc-SP) 
informa que 261 novas 
escolas em tempo inte-
gral serão implantadas 
no primeiro semestre de 
2023 na Rede Estadual 
de Ensino, sendo 4 de-
las na região do Guarujá.

 Atualmente, a região 
possui 1,5 mil alunos 
que fazem par te do 
ensino integral, distribu-
ídos em 4 unidades do 
Programa Ensino Integral 

(PEI), sendo elas a EE 
Francisco De Assis, EE 
Vicente de Carvalho, 
EE Professor José Ca-
variani e EE Prof. Wal-
demar da Silva Rigotto.

Em 2023, a região do 
Guarujá terá outras qua-
tro unidades integrando 
o modelo. São elas: EE 
Professor Diniz Martins, 
Escola Estadual Idalino 
Pinez, EE Marcílio Dias 
e EE Professora There-
za Silveira de Almeida.

Segundo o Governo 
do Estado, no primeiro 
semestre de 2023, o PEI 
alcançará 2.311 unida-
des de ensino, o equiva-
lente a 44% do total de 
escolas do estado, ofer-
tando 1,2 milhão de va-
gas em jornada integral.

O Programa de En-

sino Integral (PEI) foi 
criado em 2012 com 
o objetivo de expandir 
e repensar o papel da 
escola na vida dos es-
tudantes. Nesses últimos 
dez anos, esse mode-
lo de ensino tem sido 
aperfeiçoado para ofe-
recer educação integral 
a um número cada vez 
maior de estudantes, 
apresentando jornadas 
diárias de 7 e 9 horas.

Há a oferta de práti-
cas variadas, como Tu-
toria, Nivelamento, Pro-
tagonismo Juvenil com 
Clubes Juvenis e Líderes 
de Turma, e componen-
tes curriculares especí-
ficos como Orientação 
de Estudos e Práticas 
Experimentais, que po-
tencializam a formação 

integral do estudante a 
partir do Projeto de Vida 
individual. Além disso, 
permite o planejamen-
to, desenvolvimento e 
acompanhamento das 
ações pedagógicas, 
de maneira estruturada.

 
CONTEÚDO
MODERNO

A oferta de conteú-
dos e abordagens mais 
atuais permite que as 
escolas da rede pú-
blica paulista atuem na 
formação de estudan-
tes autônomos, soli-
dários e preparados 
para objetivos futuros.

O programa poten-
cializa a melhoria da 
aprendizagem e o de-
senvolvimento integral 
dos estudantes, nas 

De Guarujá - A im-
portância da margem 
esquerda do Porto de 
Santos, que movimen-
ta atualmente 40% do 
carregamento do maior 
porto da América Latina 
- quase 41 milhões de 
toneladas -, foi destaque 
no discurso do pre-
feito de Guarujá, Vál-
ter Suman, durante a 
abertura do 1º Encontro 
Regional Indústria Porto. 

O evento aconteceu 
na tarde de terça-feira 
(8), no auditório do Par-
que Balneário Hotel, em 
Santos. O objetivo era 
unir o setor da indústria 
ao Porto, estabelecendo 
um espaço para discus-
são dos caminhos de 
desenvolvimento desses 
setores e, consequente-
mente, dos municípios.

Estiveram reunidas 
lideranças empresariais, 

técnicos, autoridades 
políticas nacionais e re-
gionais, além de espe-
cialistas da indústria e do 
Porto para debaterem 
oportunidades relacio-
nadas ao potencial eco-
nômico da Baixada San-
tista e possibilidades de 
atrair mais investimentos 
ao setor industrial local.

No município de 
Guarujá, foram arreca-
dados R$ 138,3 milhões 
em impostos portuários 
em 2021, um aumento 
de 40,6% na compara-
ção com 2020. “Nosso 
grande foco é a geração 
de empregos, renda 
e opor tunidades nos 
diversos setores. Gran-
des coisas estão para 
acontecer na nossa Ci-
dade”, avalia Suman.

Na ocasião, ainda 
foram realizados dois 
painéis sobre as opor-

tunidades trazidas pela 
industrialização e de-
sestatização do Por-
to. Para o secretário de 
Desenvolvimento Eco-
nômico e Portuário de 
Guarujá, Adalberto Fer-
reira da Silva, é funda-
mental abordar as pers-
pectivas do setor com 
relação às mudanças 
de governo proporcio-
nadas pelas eleições.

“Precisamos de in-
vestimentos em infra-
estrutura para o Porto. 
Estamos em um mo-
mento de transição e 
na grande expectativa 
se teremos dos gover-
nos federal e estadual 
um olhar para a Baixada 
Santista a fim de enxergar 
o real potencial que ela 
tem, principalmente com 
relação à diversidade 
de atividades”, explica 
o secretário municipal.

Baixada Santista terá 53 escolas 
estaduais de ensino integral em 2023

dimensões intelectual, 
física, socioemocional e 
cultural. Em 2021, foram, 
são 448 mil estudantes 

do ensino fundamental 
e ensino médio bene-
ficiados em 1.077 es-
colas, de 308 cidades.

Guarujá movimenta 40% do 
carregamento do Porto de Santos

Margem Esquerda

Aconteceu no início do 
mês (01/11) mais uma edi-
ção do programa Ingressa 
Coren na Unaerp Guarujá, 
voltado aos concluin-
tes do bacharelado em 
Enfermagem. A iniciativa 
do Conselho Regional de 
Enfermagem de São Paulo 
(Coren-SP) visa aproximar 
os futuros enfermeiros 
dos assuntos relacionados 
ao exercício profissio-
nal e iniciar o processo 
de ingresso no conselho. 

O conselheiro do Co-
ren-SP e coordenador do 
Ingressa, Dr Marcio Bispo 
dos Santos, abordou as 
atribuições, o funciona-
mento dos Conselhos Re-
gional e Federal de Enfer-
magem (Coren/Cofen) e 
questões éticas e de legis-
lação relacionadas à Enfer-
magem. “É uma alegria es-
tar novamente na Unaerp, 
com novos profissionais 
com ética, com talento, e 
estar aproximando cada 
vez mais esses futuros 

Unaerp Guarujá recebe mais uma 
edição do Ingressa Coren-SP

enfermeiros do seu Con-
selho”, ressaltou Santos. 

Houve plantão de aten-
dimento para dúvidas e 
coleta da documentação 
para inscrição no Coren, 
o que facilita a aquisição 
da carteira de Identidade 
Profissional. “Muito impor-
tante estarmos tirando 
nossas dúvidas sobre o 
órgão que regulamenta 
nosso exercício profis-
sional”, afirma o estudante 
Felipe Santana Rocha. A 
aluna Karina Monteiro So-
ares também agradeceu 
por essa parceria. “Isso 
ajuda muito, eles (Coren) 

vieram aqui e esclare-
ceram tudo pra gente. 
Agora, falta pouco para 
ter nosso Coren na mão”. 

O coordenador da 
Enfermagem da Unaerp 
Guarujá, Prof. Me. Ga-
briel Rodrigues Santana, 
destaca a impor tância 
dessa sensibilização. “Tra-
balhamos as questões de 
ética profissional desde 
o início do curso, mas 
essa aproximação com 
o Coren é muito impor-
tante, eles virem até a 
universidade para forta-
lecer isso junto aos nos-
sos alunos concluintes.”

Formandos discutiram ética na profissão



A gestora e edu-
cadora Ana Cardo-
so Maia de Oliveira 
L ima (13/03/1930 - 
10/11/2022) se des-
pede da vida aos 92 
anos de idade. Deixa 
como principal legado 
a formação de mais de 
120 mil profissionais em 
50 anos da Unoeste, a 
maior instituição educa-
cional de ensino superior 
do oeste paulista. Dona 
Ana faleceu em casa por 

volta das 6h desta quin-
ta-feira (10), em Presi-
dente Prudente, cidade 
onde vivia desde 1962; 
portanto, há 60 anos.

Em razão do faleci-
mento de Dona Ana, 
está decretado luto ofi-
cial de 2 dias na Uno-
este, com suspensão 
das atividades adminis-
trativas e acadêmicas 
quinta-feira e sexta-feira 
(11) nos campi de Pru-
dente, Jaú e Guarujá.

Fundadora da Unoeste 
morre em Prudente
aos 92 anos de idade
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Na Plastipel você encontra mais de 20.000
itens em uma loja ampla e bem localizada

Av. Ademar de Barros, 1520 
Guarujá - (13) 99207-1343
Curta nossas redes sociais

VEM PRA PLASTIPEL

Guarujá - Para mais 
de 4,6 mil oportunidades 
ofertadas em cinco anos 
por meio do Posto de 
Atendimento ao Traba-
lhador (PAT) de Guarujá, 
foram pouco mais de 18 
mil inscritos e mais de 6,2 
mil encaminhados para 
entrevista na empresa que 
disponibilizou as vagas. 
Mas, afinal, como garantir 
o sucesso nessa jornada?

Segundo a coorde-
nadora da unidade, Geni 
Silva, a escolaridade é um 
fator decisivo. “A maioria 
dos empregadores pede 
Ensino Médio comple-
to e muitos candidatos 
têm Ensino Fundamental 
incompleto”, explica ela, 
que acompanha, todos 
os dias, a saga de muitos 
tentando se recolocar no 
mercado de trabalho.

O superintendente 
do PAT/ Poupatempo de 
Guarujá, Robert Ramos 
Novais, lembra que a 
primeira impressão é a 
que fica. “Não esqueça 
de incluir no currículo 
cursos e qualificações, 
sem mentir. Se vestir ade-
quadamente para uma 
entrevista é essencial”.

O auxiliar de restau-
rante Anderson Alexan-
dre Aguiar, de 40 anos, 
conseguiu o segundo 
emprego por meio de 
uma oportunidade ofe-
recida pelo PAT Guarujá. 
O motorista carreteiro 
agora resolveu mudar de 
ramo. “Eu estava desem-
pregado e queria ganhar 

Está aberto até as 15 
horas do dia 18 de no-
vembro, o período de 
inscrição para o pro-
cesso seletivo das Es-
colas Técnicas Estaduais 
(Etecs). Os interessados 
em iniciar os estudos no 
primeiro semestre de 
2023 devem se inscre-
ver, exclusivamente pela 
internet. O exame será 
aplicado em 18 de de-
zembro, às 8 horas, e terá 
três horas de duração.

A região da Baixada 
Santista conta com a 
oferta de 3.842 vagas, 
distribuídas entre as ci-
dades de Bertioga (40), 

Cubatão (320), Guarujá 
(360), Itanhaém (240), 
Mongaguá (350), Peru-
íbe (280), Praia Grande 
(640), Santos (1.252) e 
São Vicente (360). Ao 
todo, o são mais de 88 
mil vagas para todo o 
estado de São Paulo.

Os cursos, vagas e 
requisitos para prestar 
o exame, além da do-
cumentação necessá-
ria estão disponíveis no 
site www.vestibulinho-
etec.com.br. Outras in-
formações podem ser 
acessadas na Por taria 
do Vestibulinho ou no 
Manual do Candidato.

Dona Ana dizia que nasceu professora e 
iria morrer professora, pelo amor e pela 
missão de ajudar na transformação de 
vida de pessoas por meio da educação
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PAT Guarujá tem 18 mil 
candidatos para 4,6 mil vagas

Vestibulinho das Etecs 
têm mais de 3,8 mil vagas

Inscrições para o processo seletivo
do primeiro semestre de 2023
vão até o dia 18 de novembro

Unindo cursos, ofi-
cinas, workshops e ini-
ciativas de suporte ao 
microempreendedor, 
a Prefeitura de Guarujá, 
junto aos seus parceiros, 
realizou 71 ações só 
este ano. Com a Jor-
nada Empreendedora, 
realizada na última se-
mana, serão 82 ações 
real izadas, somando 
mais de 2 mil pessoas 
alcançadas e capacita-
das apenas em 2022.

Segundo o supe-

rintendente municipal 
de Desenvolvimento da 
Micro e Pequena Em-
presa e do Empreen-
dedor Individual, Diego 
Abreu, é fundamental 
aproveitar  as opor-
tunidades de cursos 
gratuitos da Prefeitura.

“Em um cenário cada 
vez mais competitivo, 
a qualificação profis-
sional abre portas do 
mercado de trabalho e 
permite que você lute 
por vagas com melho-

res salários e perspec-
tivas de crescimento”.

Para 2023, novos pla-
nos: o Município prepara 
junto ao Sebrae o Pla-
no de Desenvolvimen-
to Local, que vai além 
da agenda de cursos 
e oficinas de capaci-
tação. Nas escolas da 
rede pública municipal, 
será abordado o em-
preendedorismo como 
liderança, criatividade, 
proatividade e plane-
jamento de negócios.

Cursos de qualificação são 
caminho para o sucesso

um dinheiro até voltar 
para a minha profissão. 
Acredito que, para con-
seguir as coisas, temos 

de correr atrás”, diz ele.
A recepcionista Larissa 

Pâmela Maria da Silva, de 
23 anos, garantiu empre-

Em cinco anos, foram oferecidas
vagas para diversos níveis de ensino

go na primeira vez que 
buscou ajuda no PAT.  “Fi-
quei sabendo das vagas 
oferecidas e pedi as con-
tas do restaurante onde 
estava atuando como gar-
çonete. Já faz três meses 
que consegui essa opor-
tunidade”, explica ela.

NÚMEROS
Mais de 600 pessoas 

conquistaram a tão so-
nhada vaga no mercado 
de trabalho nos últimos 
cinco anos, por meio do 
PAT de Guarujá. No mes-
mo período, a Cidade 
ainda ofereceu mais de 
4,6 mil oportunidades de 
emprego exclusivas aos 
munícipes. As chances 
são para variados níveis 
de ensino e não neces-
sariamente exigem ex-
periência do candidato.
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Com o intuito de con-
cretizar 69 projetos já 
elaborados pela Secre-
taria de Planejamento 
de Guarujá para diversas 
áreas da Cidade, a Admi-
nistração Municipal está 
oficiando 94 deputados 
estaduais e outros 70 
federais recém eleitos 
(ou reeleitos), pleiteando 
R$ 1,2 bilhão em verbas 
extraorçamentárias. O 
critério estabelecido foi o 
de priorizar parlamenta-
res que registraram votos 
de eleitores da Cidade.

O objetivo é captar 
o maior número possível 
de apoios e também 
emendas parlamentares 
para a viabilização desses 
projetos. A partir de ja-
neiro, o Município oficia-
rá, também, o novo pre-
sidente da República, Luís 
Inácio Lula da Silva, e o 
novo governador de São 
Paulo, Tarcísio de Freitas.

O maior investimen-
to pretendido é para 
a área de Infraestrutura 
Urbana: a remodelação 
do viário das entradas 

de Vicente de Carvalho 
e Morrinhos, no valor 
de aproximadamente R$ 
180 milhões. No mesmo 
setor, ainda está prevista 
a aplicação de R$ 150 
milhões na revitalização 
do sistema viário da Ci-
dade. O prolongamento 
da Avenida D. Pedro 
I também deverá ser 
contemplado, com um 
investimento de R$ 125 
milhões. Abaixo, acom-
panhe os principais pro-
jetos divididos por área.

Para a secretária de 

Planejamento de Gua-
rujá, Polliana Iamonti, a 
intenção é a de garantir o 
repasse da verba neces-
sária para tirar do papel 
diversas intervenções 
pensadas pela pasta. 
“Nossa equipe está sem-
pre atenta às demandas 
do Município, nos mais 
diversos setores. Sabe-
mos ainda que muito dos 
recursos disponíveis não 
são aproveitados por falta 
de projetos concluídos, 
o que temos em grande 
número em Guarujá”.

0800 0123 000

Alô Comunidade!
Caso queira reportar
algo sobre nossas 
operações, entre

em contato:

SIGA-NOS
TAMBÉM

PELO
FACEBOOK!

EstanciaDeGuaruja
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Beatriz Biancato é advogada tributarista em 
Guarujá, com ênfase em Tributação Municipal, 
Autora pela Editora Dialética e Idealizadora

do Projeto gratuito “Tributário Sem Mistério”, 
cujo acesso pode ser feito através de

www.tributariosemmisterio.com.br

Novo Decreto em
Guarujá dispensa 

licenciamento municipal
Prezados leitores, 

no Diário Oficial do dia 
05/11/2022, tivemos 
a publicação do De-
creto nº 15.193/2022, 
super relevante aos 
prestadores de ser-
viços, uma vez que 
permite a dispensa 
do l icenciamento 
municipal para al-
gumas atividades. 

As atividades são 
consideradas de bai-
xo risco e, para fins da 
lei, essas são as que 
estão listadas no teor 
desse Decreto e, de 
forma exemplificativa, 
podemos citar algu-
mas delas: 4511-1/02 
Comércio a varejo 
de automóveis, ca-
mionetas e utilitários 
usados; 4512-9/01 
Representantes co-
merciais e agentes do 
comércio de veículos 
automotores, dentre 
outros segmentos. 

Atenção! Indepen-
dente se você con-
sidera ser de baixo 
risco sua atividade, 
isso não será leva-
do em consideração, 
uma vez que para 
obter a dispensa 
é necessário estar 
na lista a atividade. 
Caso contrário, o li-
cenciamento deverá 
ser providenciado, 
comumente conhe-
cido como alvará.

Essa é uma boa 

notícia para os be-
neficiários, uma vez 
que se trata de me-
nos um custo rela-
cionado ao negócio.

Por outro lado, ao 
Município, se trata 
de receitas públicas 
que não entrarão 
aos cofres públicos 
e, assim, especial-
mente pela taxa cus-
tear o serviço pela 
qual ela se refere, 
a atividade de fis-
calização municipal 
não contará com o 
ingresso desse recur-
so para auxiliar o cus-
teio desse serviço. 

Mas, também, pre-
cisamos considerar 
que toda norma pu-
blicada considera um 
estudo de impacto no 
orçamento, sendo 
assim, certamente 
as providências de 
gestão pública serão 
adotadas, proporcio-
nando um estudo de 
administração dos 
recursos comumente 
recebidos ou, ainda, 
quem sabe, o aumen-
to/reajuste de algum 
tributo municipal. 

O reajuste do IPTU 
já foi decidido. Va-
mos acompanhar 
as próximas movi-
mentações tributá-
rias na cidade. Fique 
atento(a) ao seu Di-
reito, mas também 
aos seus deveres!

A partir desta semana 
(9), a população passa a 
contar com três totens de 
atendimento volante da 
Ouvidoria Municipal. Nos 
equipamentos, o cidadão 
poderá registrar manifes-
tações e demandas a res-
peito do Município. Des-
de esta quinta-feira (10), 
a Ouvidoria disponibiliza 
um totem de atendimen-
to no Paço Raphael Vi-
tiello (Av. Santos Dumont, 
640 – Santo Antônio).

Ao todo, a pasta rece-
beu três equipamentos, 
que têm como objetivo 
democratizar o acesso 

ATENDEMOS COM E
SEM HORA MARCADA

Tel.: 99113-6050

Depilação com cera quente
FAZEMOS VIRILHA ARTÍSTICA

Ouvidoria Municipal inova e moderniza 
atendimento com totens interativos

Guarujá apresenta R$ 1,2 bilhão 
em 69 projetos para diversas áreas

�� Infraestrutura Urbana: 
54 ofícios totalizando R$ 
1.105.480.000,00

�� Cultura: quatro ofí-
c ios tota l izando R$ 
26.350.000,00

�� Turismo: quatro ofí-
c ios tota l izando R$ 
57.100.000,00

�� Assistência Social/ 
Cidadania: três ofícios to-
talizando R$ 2,6 milhões

��Esporte: dois ofícios to-
talizando R$ 11,8 milhões

�� Agricultura: um ofí-
cio totalizando R$ 7 mi-
lhões

��Saúde: um ofício tota-
lizando R$ 4 milhões
  

10 projetos da
Prefeitura para

diferentes áreas:
��Infraestrutura Urbana
- Remodelação do Viário 
das entradas de Vicente 
de Carvalho e Morrinhos 
Valor: R$ 180 milhões
- Revitalização do Sis-
tema Viário da Cidade 
Valor: R$ 150 milhões

- Prolongamento da Ave-
nida D. Pedro I - Valor: R$ 
125 milhões
- Projeto e Obra de Infra-
estrutura do Canal e da 
Av. Assis Chateaubriand 
- Valor: R$ 110 milhões

��Turismo
- Projeto de Acessibilida-
de das Orlas - Valor: R$ 
50 milhões

��Agricultura
- Reforma e Adequação 
do Horto Municipal
Valor: R$ 7 milhões
��Social

- Construção do Creas 
de Vicente de Carvalho 
- Valor: R$ 1,2 milhão

��Saúde
- Construção da Usafa 
Cachoeira - Valor: R$ 4 
milhões

��Cultura
- Reforma e Adequação 
do Centro Duque de Ca-
xias - Valor: 15 milhões
 
��Esporte
- Revitalização da Praça da 
R. Funchal – Praça dos Es-
portes - Valor: R$ 6 milhões 

Projetos por área

do munícipe à Ouvidoria 
Municipal, criando um 
canal aber to, direto e 
sem intermediários, mo-
dernizando a forma de 
atendimento do serviço 
público, criando maior 
interatividade na comu-
nicação e diminuindo a 
burocracia e o tempo de 
retorno das demandas.

Segundo o ouvidor 
municipal, Artur Ubiratan, 
a iniciativa tem o objetivo 
conhecer as prioridades 
e expectativas das pes-
soas. “Os totens serão 
volantes e ficarão por 
determinados períodos 

em locais estratégicos 
e previamente escolhi-
dos pela Administração 

Municipal .  Tudo será 
devidamente informado 
pelos canais de comu-
nicação da Prefeitura”.

A Ouvidoria também 
pode ser acionada pe-
los telefones 162 ou 
0800-773-7000. Outra 
opção é o site www.
guaruja.sp.gov.br/ouvi-
doria, além do e-mail 
ouv ido r i a@gua r u j a .
sp.gov.br, que recebem 
solicitações 24 horas. O 
contato também pode 
ser feito por meio do 
WhatsApp (13) 3308-
7080, de segunda a sex-
ta-feira, das 9 às 17 horas.

Três equipamentos 
ficarão em pontos 

estratégicos



A Paróquia Nossa 
Senhora das Graças 
(Rua Padre Anchieta, 
107 – Vila Alice), em 
Vicente de Carvalho, ini-
cia neste sábado (12), 
as festividades da sua 
padroeira. A progra-
mação contará com 
novena, quermesse, 
dia da solidariedade, 
casamento comunitário, 
procissão e missa cam-
pal, com a presença do 
Bispo Diocesano Dom 
Tarcísio Scaramussa.

A partir deste sába-
do (12), até o dia 27, 
haverá quermesse na 
Paróquia, às 20h30. No 
domingo (13), das 8h30 
às 17 horas acontece o 
Dia da Solidariedade. 
A novena em louvor 
à santa tem início no 

dia 18 e segue até o 
dia 26, sempre a partir 
das 19h30. Já no dia 
26, das 15 às 17 horas 
haverá um casamento 
comunitário.

No dia 27, dia de 
Nossa Senhora das Gra-
ças, a programação co-
meça às 15 horas, com 
uma procissão que sai 
da igreja e segue até a 
Praça 14 Bis. No trajeto 
inicial, os fiéis vão passar 
pelas ruas Cunhambebe, 
São Paulo, Mato Grosso 
e Praça 14 Bis.

Na Praça 14 Bis, às 16 
horas, haverá uma missa 
campal com a presença 
do Bispo Diocesano 
Dom Tarcísio Scara-
mussa. Na sequência, 
acontece a procissão 
de retorno à paróquia.

Festividades à Nossa 
Senhora das Graças
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SINDICATO DOS SINDICATO DOS 
SERVIDORESSERVIDORES

PÚBLICOSPÚBLICOS
DE GUARUJÁDE GUARUJÁ

SINDSERV GUARUJÁSINDSERV GUARUJÁ

Rua Manoel Hipolito do Rego, 84,
Jardim Boa Esperança - Guarujá

Tel.: (13) 3383-1014 / 3383-1122

Nesta quarta-feira (9), 
o Município sediou trei-
namento do programa do 
Governo do Estado, que 
ajuda pessoas com defi-
ciência ou mobilidade re-
duzida, a usufruírem das 
praias. A ação aconteceu 
na Praia do Guaiúba e 
marcou a doação de seis 
cadeiras anfíbias, o maior 
número de equipamentos 
destinados pelo Estado à 
Baixada Santista. Ao todo, 
90 cidades ganharão três 
cadeiras anfíbias cada.

Implantado em 2011 
pelo Governo Estadual, 
o Praia Acessível voltará 
a ser desenvolvido em 
Guarujá, ao final deste 
mês, com o funciona-

O Cantão do Indaiá 
recebe, neste domingo 
(13), mais uma etapa 
da Natação em Águas 
Abertas – Água Viva. A 
prova acontece a partir 
das 8 horas e terá apro-
ximadamente duas horas 
de duração.

Às 8 horas inicia a 
preparação dos atletas, 
com dicas e técnicas para 
melhorar o desempenho 
na prova A30. A prova 
tem início após a prepa-
ração, às 9h30. Caso o 
número de inscritos ex-
ceda, ocorrerá a segunda 
bateria da competição a 
partir das 10 horas.

Na prova A30 os par-
ticipantes vão nadar du-
rante 30 minutos em um 
trajeto demarcado por 
boias, anotando quem 

Com o objetivo de 
reunir grupos para com-
partilharem amizade, ale-
gria e fraternidade, acon-
teceu no último dia 22, o 
“Rally de Lobinhos 2022”, 
na Escola Municipal Lu-
cimara de Jesus Vicente 
(Santa Rosa), em Guarujá.

O evento reuniu mais 
de 80 crianças e adultos 
na atividade tradicional do 
Ramo Lobinho, que atende 
crianças de 6 anos a 10 de 
idade do Movimento Es-
coteiro, realizado sempre 
no mês de outubro, para 

celebrar a data comemo-
rativa do Dia do Lobinho, 
no dia 4 de outubro.

A atividade tem ins-
piração no Livro da Jân-
gal, com foco em “As 
aventuras de Mowgli, o 
menino-lobo”. Os esco-
teiros percorreram trilhas 
educativas no espaço 
da Unidade, sendo cada 
uma representada por 
um personagem da obra, 
que acompanhou e en-
sinou tudo sobre união 
e cooperação para as 
crianças durante o Rally.

Praia Acessível

Guarujá ganha seis cadeiras anfíbias

mento da base instalada 
na Praça das Bandeiras, 
na Praia de Pitangueiras.  

O coordenador da 
Secretaria do Estado de 
Gestão de Pessoa com 

Deficiência, Thiago Cabral 
Oliveira, acompanhou 
o treinamento. “Esses 
equipamentos vêm para 
auxiliar pessoas com de-
ficiência física e intelec-

tual para tomarem banho 
de mar. É um processo 
que parece simples, mas 
para PCDs pode gerar 
dificuldades. E Guarujá 
será agraciada com seis 
cadeiras, tendo o Muni-
cípio a maior quantida-
de de equipamentos da 
Baixada Santista”, disse.

CADEIRAS ANFÍBIAS
Recebem esse nome 

por serem fabricadas com 
pneu especial, que per-
mite superar a dificuldade 
da areia e não afundar 
dentro da água. A altura 
dela é compatível com a 
possibilidade do usuário 
sentir a água, em uma 
profundidade segura.

Estado fez doações das cadeiras
a municípios da Baixada Santista

Bertioga recebe competição de natação

percorreu a maior dis-
tância. Os três primeiros 
colocados das categorias 
feminino geral e mas-
culino geral serão pre-
miados com medalhas.

Todos os participantes 
serão obrigados a utilizar 
boias, que a organização 
irá disponibilizar durante o 
evento e deverão ser en-

tregues no término. Não 
será obrigatório nadar 
uma metragem mínima e 
os grupos serão divididos 
por níveis de experiência.

Esta etapa serve como 
preparação para quem 
pretende realizar provas 
de travessia aquática ou 
triatlo, onde os partici-
pantes poderão otimi-

zar sua per formance, 
através de dicas para 
contorno de boias e 
como poupar energia.

INSCRIÇÕES
Os interessados po-

dem se inscrever até às 
18 horas deste sába-
do (12), através do link: 
https://bit . ly/3tfOdl9.

Interessados podem se inscrever até sábado (12), às 18h

Escoteiros promovem 
Rally de Lobinhos 2022

Evento aconteceu no último sábado (22) 
e contou com mais de 80 participantes

D
ie

g
o 

M
a

rc
hi

 

D
iv

ul
g

a
çã

o



11 a 17 de novembro de 2022VARIEDADESA ESTÂNCIA DE  GUARUJÁ
www.estanciadeguaruja.com.br 7

A pitanga, símbolo de 
Guarujá, vai ganhar 

festa temática 

O projeto que o vi-
sionário Laerte Sachs ide-
alizou há mais de dez 
anos, hoje está totalmen-
te alinhado às ações de-
senvolvidas em todo o 
mundo com os Objeti-
vos do Desenvolvimento 
Sustentável (ODS) da 
ONU. Diante da urgên-
cia da questão climáti-
ca, cresce a demanda 
da sociedade por uma 
atuação socioambiental, 
responsável por parte 
dos tomadores de deci-
são e do setor privado.

A Secretaria Munici-
pal de Meio Ambiente 
(Semam), a Comissão 
Municipal de Turismo 
(COMTUR), órgão ligado 
à Secretaria de Turismo 
de Guarujá e a Associa-
ção Comercial de Guarujá 
(ACEG), preparam a ‘1ª 
Festa da Pitanga de Gua-
rujá’, prevista para acon-
tecer em dezembro, no 
Centro de Convenções 
do Casa Grande Hotel. 

A tradicional distribui-
ção das mudas de Pitan-
gueiras passa, neste ano, 
a contar com uma tecno-
logia que permitirá o ras-
treamento das doações 
e o acompanhamento 
do desenvolv imento 

Você sabia que a Pi-
tangueira é a espé-

cie arbórea símbolo de 
Guarujá? A árvore foi 
instituída oficialmente em 
Lei Municipal, durante a 
composição do Plano 
de Arborização Urbana, 
estabelecido em 2014.

A história de Guarujá 
e as Pitangas se entrela-
çam desde os primeiros 
tempos da Ilha de Santo 
Amaro, quando pompo-
sas Pitangueiras floresciam 

nas calçadas e quintais 
das casas veranistas que 
existiam na área urbana. 
Uma caraterística local tão 
presente que deu nome 
para uma das principais 
praias da Cidade.

Com o progresso ur-
bano, a árvore foi desa-
parecendo aos poucos. 
Com a intenção de resga-
tar o significado especial 
que a fruta tem para quem 
viveu o Guarujá desde a 
década de 1940, um anti-

go munícipe, João Laerte 
Sachs, apaixonado pela 
fruta, idealizou o projeto 
‘Pitanga nas Pitangueiras’. 

Desde a Primavera 
de 2010, Laerte distri-
bui para moradores e 
visitantes 300 mudas 
da árvore frutífera, na 
Praça dos Expedicio-
nários, com instruções 
para cultivo e cuidados. 

Além do saudosis-
mo, o projeto também 
envolve a vertente da 

Distribuição das mudas de Pitanga começa no dia 26

preservação do Meio 
Ambiente e a divulgação 
dos princípios medicinais 

da planta. São dez anos 
de disposição e empe-
nho para que a Pitan-

gueira volte a fazer parte 
da trajetória de desen-
volvimento de Guarujá.

das árvores frutíferas. 
“O evento vai incen-

tivar e divulgar ações 
que estimulem da edu-
cação ambiental, com 
práticas sustentáveis em 
prol da preservação e 
desenvolver uma data 
comemorativa da cidade 
que tem a Pitangueira 
como símbolo”, explica 
Lourival de Pieri, presi-
dente da Comissão de 
Eventos do COMTUR. 

A partir do próximo 
dia 26 começa a distribui-
ção de duas mil mudas 

para visitantes e morado-
res da Cidade. As doa-
ções irão acontecer em 
diversos locais de Guaru-

já e do Distrito de Vicente 
Carvalho. Acompanhe 
aqui na nossa coluna a 
divulgação dos locais!  

Laerte Sachs é o idealizador da distribuição
das mudas de Pitanga em Guarujá 
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O Governo de São 
Paulo realizará uma série 
de apresentações na 
COP27, no Egito, incluin-
do palestras, painéis 
temáticos e encontros 
bilaterais. Nos eventos, 
os representantes do 
Estado vão mostrar os 
esforços desta gestão 
na implantação de no-
vas políticas públicas 
de sustentabilidade e 
preservação ambiental.

O Estado participa 
da Conferência das Na-
ções sobre Mudanças 
Climáticas por meio das 
secretarias de Governo, 
Relações Internacio-
nais e Infraestrutura e 
Meio Ambiente e suas 
empresas e agências 
– Sabesp e CETESB. 
A agenda de eventos 
e compromissos ini-
ciou na terça-feira (8) 
e segue até o dia 16.

A primeira a palestrar 
foi a engenheira Monica 
Porto, líder ESG da Sa-
besp, sobre a expan-
são de investimentos 
no fortalecimento da 
resiliência climática. O 
secretário de Governo, 
Marcos Penido, parti-
cipou nesta quinta (9) 
do encontro sobre as 
estratégias dos Esta-
dos Latino-americanos 
para alcançar as metas 
de Paris e, Fernando 
Chucre, secretário de 
Infraestrutura e Meio 
Ambiente, falou sobre 
transição justa e a trans-

formação energética 
acontece nas cidades.

Nesta sexta-feira, 
dia 10 de novembro, 
às 14h, Eduardo Trani, 
subsecretário de Meio 
Ambiente, fala sobre 
mobilização de finanças 
climáticas com ênfase 
na adaptação.

Dia 11 de novem-
bro, a partir das 10h30, 
será  rea l izado um 
evento híbrido sobre 
políticas de adaptação 
às mudanças climáticas 
no nível local e regio-
nal. O subsecretário 
Trani representará o 
Governo de São Paulo 
também na palestra a 
respeito de ação mul-
tinível e ambição: im-
plementando o pacto 
climático de Glasgow. 
O evento será no dia 
12 de novembro, a 
partir das 13h15.

Em 14 de novem-
bro, o diretor-presiden-
te da Sabesp, Benedito 
Braga, estará no Climate 
Action Hub para falar 
sobre adaptação para 
segurança hídrica. Além 
disso, no dia 16, às 12h, 
Trani estará no pavilhão 
Multilevel e falará sobre 
biodiversidade e mu-
danças climáticas: da 
COP27 para a COP15 
de Biodiversidade. Em 
17 de novembro, o 
subsecretário partici-
pa de debate sobre o 
Acordo de Marrakesh: 
planos de adaptação.

SP integra encontros 
bilaterias sobre 

Mudanças ClimáticasO partido MDB (Mo-
vimento Democrático 
Brasileiro) indicou (9/11) 
os membros que farão 
parte da equipe do go-
verno de transição do 
presidente eleito Luiz 
Inácio Lula da Silva. Os 
senadores Renan Ca-
lheiros e Jader Barbalho 
integrarão o conselho 
político da equipe.

Na terça-feira (8), a 
presidente do PT (Partido 
dos Trabalhadores), Gleisi 
Hoffmann, formalizou o 
convite para que o MDB 
compusesse o conselho. 
À tarde, o vice-presiden-
te eleito e coordenador-
geral da transição, Geral-
do Alckmin, anunciou o 
PT, PSD, PSB, Agir, PROS, 
Avante, Solidariedade, 
PV, PSOL, PCdoB e PDT 
como integrantes do gru-
po. O MDB ainda não 
estava entre eles.

Além do conselho 
político, o partido terá 
representantes nos gru-
pos temáticos. Como 
anunciado ontem por Al-
ckmin, a senadora Simone 
Tebet coordenará a área 
de assistência social. O 
secretário-executivo do 
MDB Nacional, Reinaldo 
Takarabe, também inte-

grará esse grupo. Também 
fazem parte da coorde-
nação as ex-ministras do 
Desenvolvimento Social e 
Combate à Fome, Márcia 
Lopes e Tereza Campello, 
e o deputado estadual 
mineiro André Quintão 
(PT-MG). 

Ainda pelo MDB, o 
ex-governador do Rio 
Grande do Sul, Germa-
no Rigotto, fará par te 
do grupo da indústria, 
comércio e serviços. Os 
coordenadores dessa 
área temática ainda não 
foram oficializados.

Também ontem, Al-
ckmin anunciou os coor-
denadores da área eco-
nômica: os economistas 
André Lara Resende, pre-
sidente do Banco Nacio-
nal de Desenvolvimento 
Econômico e Social (BN-
DES) no governo Fernan-
do Henrique Cardoso e 
um dos formuladores do 
Plano Real; Pérsio Arida, 
ex-presidente do BNDES 
e do Banco Central; o 
professor da Universida-
de de Campinas (Uni-
camp), Guilherme Mello; 
e Nelson Barbosa, ministro 
da Fazenda no segundo 
governo Dilma Rousseff.

Em pronunciamento, 

o vice-presidente eleito 
Geraldo Alckmin lem-
brou que a definição 
dos nomes que coor-
denarão a transição não 
significa a ocupação de 
cargos ou de ministérios 
no próximo governo. 
Ele também confirmou 
que Guido Mantega, mi-
nistro da Fazenda de 
2006 a 2014, par tici-
pará da transição, mas 
em outro grupo técnico.

TRANSIÇÃO
Nesta quarta-feira, ao 

chegar ao Centro Cul-
tural do Banco do Brasil 
(CCBB), em Brasília, onde 
funciona o gabinete de 
transição, o coordena-
dor dos grupos técni-
cos, Aloizio Mercadante, 
disse que a maioria dos 
integrantes do governo 
de transição deve ser 
anunciada até o fim da 
semana. No total, são 31 
grupos temáticos.

Segundo ele, a equipe 
já solicitou ao governo do 
presidente Jair Bolsonaro 
as informações necessá-
rias à transição. “O papel 
dos grupos de trabalho 
da transição é fazer um 
diagnóstico detalhado 
de cada um dos minis-

térios, saber como está 
a situação orçamentária, 
estrutura administrativa 
e as carências, além de 
discutir as prioridades do 
programa para o início 
do próximo governo. Eu 
imagino que entre hoje e 
amanhã a gente já anuncie 
praticamente todos os 
grupos”, explicou.

Mercadante disse, 
também, que a equipe já 
solicitou ao governo do 
presidente Jair Bolsonaro 
as informações necessá-
rias à transição, por meio 
de ofícios à Casa Civil, 
que representa o atual 
governo na transição.

“Nós solicitamos todas 
as auditorias que o Tribu-
nal de Contas da União 
tem. Eles têm as auditorias 
operacionais de cada 
um dos ministérios e ali já 
estão as informações sis-
tematizadas, já tem uma 
agenda dos temas mais 
sensíveis, dos problemas 
mais relevantes”, disse.

“Todos os nossos re-
querimentos são enca-
minhados para a Casa 
Civil. O Tribunal de Con-
tas da União fiscaliza e 
acompanha a devolu-
tiva e isso está sendo 
cumprido”, completou. 

De Brasília - O pre-
sidente eleito Luiz Inácio 
Lula da Silva reuniu-se 
nesta quarta-feira (9) com 
ministros do Supremo 
do Tribunal Federal (STF) 
na sede da Corte. O en-
controu foi um dos pri-
meiros compromissos 
de Lula em Brasília após 
o resultado do segun-
do turno das eleições.

O encontro durou cer-
ca de 50 minutos e teve 
a participação de dez 
ministros do STF. A única 
ausência foi do ministro 
Luís Roberto Barroso, que 
está em viagem institucio-
nal ao Egito, onde parti-
cipa da Conferência da 
Organização das Nações 
Unidas sobre Mudan-
ças Climáticas (COP27). 

PREOCUPAÇÕES
D e  a c o r d o  c o m 

o tribunal, os ministros 

A Secretaria Municipal 
de Saúde de São Paulo 
informou que uma mu-
lher, de 72 anos, morreu 
no dia 17 de outubro na 
capital, vítima da variante 
BQ.1.1 da ômicron, da 
covid-19. Com diversas 
comorbidades, ela ficou 
internada no Hospital São 
Paulo, de 10 a 17 de outu-
bro, data em que morreu. 

O material para exa-
me foi coletado no iní-

cio do mês passado. 
A morte foi confirmada 
na rede do Centro de 
Informações Estratégi-
cas em Vigilância em 
Saúde (Cievs) estadual.

Outro caso da doen-
ça confirmado em São 
Paulo é de um homem 
de 61 anos, que cumpriu 
isolamento e evoluiu clini-
camente bem. Os primei-
ros sintomas foram detec-
tados em 7 de outubro.

Covid-19
São Paulo registra 

primeira morte pela 
variante BQ.1.1 

COP27MDB indica membros
para equipe de transição

Lula se reúne pela primeira vez
com ministros do STF após eleição

Presidente eleito diz que atuará para reconstruir o Brasil

demonstraram preocu-
pação com os investi-
mentos em educação e 
meio ambiente no novo 
governo. Durante a con-
versa, Lula afirmou que 
“atuará pela reconstru-
ção da união do Brasil”.

O vice-presidente 
eleito, Geraldo Alckmin, 

a presidente do PT, depu-
tada Gleisi Hoffmann (PR), 
o senador Randolfe Rodri-
gues (Rede-AP) e os ad-
vogados Eugênio Aragão 
e Cristiano Zanin também 
estavam na comitiva que 
participou do encontro.

Após a reunião no STF, 
o presidente eleito se en-

controu com o presiden-
te do Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE), Alexandre 
de Moraes. Mais cedo, a 
equipe também reuniu 
com os presidentes da 
Câmara dos Deputados, 
Arthur Lira (Progressistas-
AL), e do Senado, Rodri-
go Pacheco (PSD-MG).

Agência Brasil
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Jorge Xodó celebra a vida
e brinda com muita alegria

O aniversariante Jorge Xodó comemorou com 
familiares e amigos a nova fase de sua vida. 
Ele agradeceu pela bonita família, sempre

presente, e os amigos que apoiam e alegram 
sua vida. Na foto, com sua esposa Cilene Xodó. 

Jorge Xodó, os músicos Will e Pepe. 
Contato (13) 99209 5208

Solange Macedo, Jorge Xodó e Georgina 
Macedo, as irmãs vieram de Aracajú para 
participarem do momento especial da família

Edson Galindo, Sabrina
Galindo e o aniversariante  

Eude Paulo da Cruz Leite
e Alexandra Leite

Regina Passos
e Léia Bettoni 

Kássia Caires de Souza, Maria Helena Cafasso Costa,
Léia Bettoni, Cilene Xodó, Ângela Garet e Fátima Dionísio

Jorge Xodó, Nivaldo Passos
e Luiz Bettoni 

A empresária Gescele Oliveira,
Lídia Costa e Gabriele Genova 
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Ana Beatriz Rocha e Murilo Gonzalez 
dizem sim ao matrimônio

Os noivos agradeceram os padrinhos pela realização de um sonho. A vida teve início à dois
com viagem de lua de mel à Portugal e Espanha, permanecendo por 21 dias. Felicidades!

Os noivos Ana Beatriz Rocha e Murilo 
Gonzalez receberam as bênçãos na bo-
nita Capela Sagrada Família, na Praia do 
Tombo, no Guarujá. A consagrada união foi 
acompanhada pelos pais, padrinhos, fami-
liares e muitos amigos que compartilharam 
do momento relevante da vida do casal.

Os pais do noivo: Mariangela Figueira 
Gonzalez e Ricardo Vaz Gonzalez 

Os noivos, Telma Rocha (mãe da noiva)
e Sérgio Rocha (tio da noiva) 

Momento de grande emoção para Ana Beatriz 
e Murilo, o padre José Ordean Alves dos San-
tos abençoando a união do jovem casal. Após 
a cerimônia os noivos recepcionaram os convi-
dados com requintada festa, no Ateliê do Sabor.


